
最新家属座谈会发言 家属座谈会发言
稿(通用5篇)

范文为教学中作为模范的文章，也常常用来指写作的模板。
常常用于文秘写作的参考，也可以作为演讲材料编写前的参
考。那么我们该如何写一篇较为完美的范文呢？接下来小编
就给大家介绍一下优秀的范文该怎么写，我们一起来看一看
吧。

家属座谈会发言篇一

尊敬的各位领导，各位民警及民警家属们：

大家好!

我是xx派出所民警xx的妻子。

感谢领导为我们提供这样的一个温馨团聚的时刻，让我们真
切的感受到组织对我们民警家属的关怀!很荣幸能有机会代表
警察家属在这里发言。

警察是一个特殊的群体，你们每时每刻都在保护着人民的利
益。

你们在一桩桩矛盾纠纷中，维护着社会的平安与和谐，

由于你们的工作辛苦，我们家属的生活担子会更重一些。

在座的各位警嫂都有这样的经历，我们的爱人经常会因为工
作而夜不归宿，因为紧急任务而半夜外出，他们的手机是二
十四小时开机，他们要随时待命，随时出警，我们的心也随
时跟着牵挂。



作为民警的家人，会有很多的人羡慕，因为我们的爱人是警
察，但其中的冷暖甘苦却都尽在不言中。

在平时的生活中，我总是告诫自己，要尽自己最大的努力来
支持丈夫的工作，主动承担家务，孝敬父母，理解丈夫工作
的特殊性，自觉做到不该问的不问，不该说的不说。

特别是得知全省公安机关正在进行“正风肃纪”专项整治活
动时，更坚定了我做一名好妻子，做一名“监督员”，做一个
“贤内助”的信心。

我们应监督丈夫共同遵守和严格执行“正风肃纪”活动中的
相关要求。

做到“五不”：不以职权谋取私利;不用公款，举家消费;不
借其名，托人办事;不涉其政，混淆视听;不沾陋习，禁赌拒
贿。

坚持“五要”：要勤奋工作，耐得住寂寞;要守得住清贫;要
经得起诱惑;要勤俭持家;要为家庭和单位树起廉洁从警的好
榜样。

做好丈夫坚强的后盾，义无反顾地支持丈夫的工作。

我想向你们说声辛苦了，你们是我们的骄傲。

最后提前预祝大家中秋节快乐!谢谢大家!

各位领导、家属、同志们：

大家好!

首先我代表地税局对百忙之中参加这次座谈会的各位领导和
家属们表示热烈的欢迎和衷心的感谢。



这次座谈会是为进一步做好干部们的廉政工作，同时也为大
家搭建一个共同交流的平台，在增进彼此间了解的基础上，
加深友谊，共同学习、探讨一下如何做好一个“贤内助”，
特别是做好一个“廉内助”，大家携起手来，共同促进个人
事业和工作事业双丰收。

近几年来，××地税的工作在市局和县委政府的正确领导下，
在大家的共同努力下，组织收入目标年年超额完成，从几千
万到×个亿再到今年的×个亿，特别是今年上半年，我局组
织收入××亿元，顺利实现了时间任务双过半目标，其他各
项工作也都取得了长足发展，实现了大跨越、大发展。

这些成绩的取得离不开各位家属的鼎力支持，这里面饱含着
大家的艰辛和汗水，有了“贤内助”的支持，才有我们的干
部在工作中爱岗敬业、勤奋工作，你们甘于奉献、默默无闻，
是地税发展的幕后英雄。

作为女同志，我深有感触，

在这里，我谨代表地税局向各位家属表示衷心的感谢和诚挚
的问候，大家辛苦了!

廉政是当前社会上的热门话题，作为国家公务员更是站在风
口浪尖，我们的中层干部在单位是“顶梁柱”，在家庭中也算
“主心骨”，方方面面，里里外外、上上下下都需要照顾，
有时候可能对家庭那一份责任尽的不到位，还请各位家属们
谅解。

作为夫妻，对我们的干部在廉政监督上有时间和情感上的优
势，这个时代各方面的诱惑很多，一不小心就会失之于组织、
失之于家庭，造成不可估量的后果，实在是得不偿失，但是
如果家属有了“廉内助”，就可以与组织一起担起监督、教
育的工作，防止这些悲剧的发生。



因此说，当好“廉内助”，既是对组织负责，也是对亲人负
责。

如何做好一名“贤内助”“廉内助”呢，这要请妇联的领导
们为我们讲如何好一个合格的贤内助。

祝大家家庭和睦、幸福!

谢谢大家!

尊敬的领导:首先感谢领导们能够组织我们这些幕后的农商行
人坐在一起共叙农商行，我刚刚从大楼进来的时候，看到橱
窗里宣传栏上张贴着“爱行如家、共赢未来”几个大字，我
个人觉得，我们也是农商行这个大家庭的'一份子，我们也要
为这个大家庭做些什么。

人们常说，家庭是抵御贪腐的第一道也是最后一道防线，我
们这些幕后的农商行人一定会上好家庭助廉的必修课。

要做到“三慎”——慎情、慎友、慎微。

一、慎情。

感情是大自然赐予人类美妙而神奇的礼物，因为有了感情，
我们的生命才那么富有意义，我们的生活才那么丰富多彩;因
为有了感情的积聚和升华，我们才能享受伟大的亲情、真挚
的友情和纯洁的爱情。

然而，也正因为感情所具有的魔幻般的力量，所以，也常常
为人所利用。

许多党员领导干部正是抵不住亲情的压力、碍不过友情的面
子、经不住色情的诱惑而纷纷落下马来。

正所谓“当官要清廉，亲情第一难。



”党员领导干部要过好感情关，就要原则之外讲感情，感情
之内讲原则。

同时，每一名家庭成员都要十分珍惜亲情、友情和爱情带给
我们的美好体验，不要因为亲戚的请托而羁于亲情，背弃原
则;不要因为朋友的请求而囿于友情，违反规定;更不要因为
色情的诱惑而背叛爱情，要知道，在用不正当手段“维系感
情”的同时，也在不经意间让私欲和贪念玷污了原本纯洁的
感情，以致身陷于变味的权情关系、利情关系的囹圄之中。

二、慎友。

“君子与君子，以同道为朋;小人与小人，以同利为
友”、“近朱者赤，近墨者黑”。

每一个家庭都有自己的社交圈子，都有较多的朋友，如果我
们不谨慎地择友而交，往往就会被钻空子，最终被人利用。

许多党员领导干部或其家庭成员往往因为不能克己自律、清
心寡欲，被一些居心叵测的所谓朋友点了“死穴”，迷失了
方向，以致权为“友”所用，利为“友”所谋。

在这一点上，每一名家庭成员要学会“距离”交友，友情之
中有原则，交往之中有政治。

中央纪委原副书记刘丽英告诫党员干部，四类朋友尤其不宜
交:名声不好特别能往你身上贴的、地位不高活动能力特别强
的、能力不大特别想当官的、收入不多特别能花钱的。

家庭成员之间应该经常相互提醒、相互关心，把好交友关。

三、慎微。

“千里之堤，溃于蚁穴。



”因为一项很小的疏忽可能导致终身的遗憾。

许多党员领导干部或其家庭成员在朋友登门送礼的时候，同
事婉言相求的时候，亲人托付人情的时候，面对那一些“薄
礼”、一些“薄情”和一些“不情之请”，终于不拘小节，
开始了“第一次”，同时，也打开了通向犯罪深渊的闸门。

“小心驶得万年船”，“细节决定成败”。

构建清正廉洁的干部家庭，家庭助廉同样需要从小处着手，
从细节做起。

每拒绝一次送礼，每婉拒一次吃请，每疏远一次是非都会使
家庭的小船划离贪腐的漩涡。

“面对送来的钱物，收与不收是一场战争，此次不收与永远
不收，更是一生的持久战。

”一篙松劲退千寻，只要思想上松懈一点，行动上让出一步，
后果将不堪设想。

每一位家庭成员都要自觉增强防范意识，抵御各种“有害病
菌”的侵蚀，防微杜渐，做好家庭卫士，把家庭构筑成一个
反腐倡廉的坚强堡垒。

家属座谈会发言篇二

各位家属、各位同志：

大家好！

一元复始普天庆，九州方圆气象新。我们满怀激情和期待送
走了光辉灿烂的20xx年，迎来了充满希望的20xx年。在这辞



旧迎新的日子里，我们欢聚一堂，在这里隆重召开迎新春教
师家属座谈会。借此机会，我谨代表世纪星小学部所有管理
人员，向各位家属致以节日的问候和良好的祝愿！

刚刚过去的20xx年，是我们世纪星小学所全体教师团结一致
向前看、聚精会神抓教学、一心一意谋发展的一年，20xx年，
我们获得了湖南省经典诵读示范校，株洲市优秀民办学校，
株洲市体艺2+1示范校，株洲市快乐德育示范校；在全县统考
中综合排名获得全县第二的成绩，英语成绩城区排名第一；
在湖南省录像课比赛中，刘育康、欧阳兰桂、肖艳芳、符炎、
李淑琴、杨泽香、谭卫丽、彭淑容、王雪萍等9名教师获得个
省一等奖，付小波、刘鹏、谢石涛等12老师获得省二等奖，
李淑琴老师在株洲市现场赛课中获得市一等奖；欧阳兰桂获
得铁犀杯数学赛课第一名，王晓凤获得城区数学复习课赛课
第一名。肖桐同学获得茶陵县唯一一名株洲市华晨希望之星
称号，奖金3千元。学生在全国第十二届“天才杯”美术比赛
中，获得金奖10个，银奖14个；2-6年级所有学生会吹竖笛，
会制作中国结，学校艺术教育硕果累累。

成绩振奋人心，成绩来之不易。在这些荣誉的背后，浸透着
全所教师的殷殷心血和滴滴汗水。在我们欢庆胜利的时刻，
决不会也决不应该忘记我们的家属同志们。因为军功章有我
们的一半，也有你们的一半。我们的每一份追求、每一点进
步、每一次成功都是你们在背后无私奉献、默默支持的结果。
在此请允许我向长期以来关心、理解、支持世纪星学校工作
的各位家属表示衷心的感谢并致以崇高的敬意！

20xx年我们会在各位家属的大力支持下，将以更加饱满的激
情和更加昂扬的斗志，全身心地投入教育事业中，用我们的
智慧和汗水去谱写新的篇章，创造世纪星新的辉煌！

最后，我要在春节即将到来之际，向各位家属及你们的家人
拜个早年，衷心祝愿你们合家欢乐、吉祥如意、幸福安康！



家属座谈会发言篇三

尊敬的各位领导、各位家长、兄弟姐妹们：

你们好!

我是-x的妻子-x。今天能和大家共聚一堂，我很荣幸，非常感
谢各位领导给我这个机会，和大家说说心里话!

干刑警近xx年时间，每年都有各种荣誉证书和嘉奖证书，家
里装了一抽屉。

我和丈夫可以说是相互扶持，相敬如宾。在平时的生活中，
我总是告诫自己，要尽自己最大的努力来支持丈夫的工作，
自觉做到不该问的不问，不该说的不说，用特殊的爱关心理
解丈夫的工作。特别是阅读到《创建廉洁家庭——家庭助廉
教育读本》这本书时，更坚定了我做一名好妻子，做一
名“监督员”，做一个名副其实的“贤内助”的信心。

好妻子是丈夫的贤内助，能和丈夫分担忧愁，共度难关。好
妻子是一个男人顺应历史潮流向前挺进的人生伴侣，也是大
是大非的十字路口忠诚的向导和温柔的同路人。xx年，爱人由
于领导培养，组织信任，同事支持，被提拔到领导岗位上来。
记得在他走马上任之初，我俩做了一次推心置腹地交谈。我
们决定共同遵守和严格执行廉洁家庭“五不”、“五要”行
为公约。做到“五不”：不以职权谋取私利;不用公-款，举
家消费;不借其名，托人办事;不涉其政，混淆视听;不沾陋习，
禁赌拒贿。坚持“五要”：要勤奋工作，耐得住寂寞;要守得
住清贫;要经得起诱-惑;要勤俭持家;要为家庭和单位树起廉
洁从警的好榜样。

最后，我这个外行还真给你们内行提几点建议：

3、有正义、有正气、有骨气。古人云：“莫以恶小而为之，



莫以善小而不为。”

4、危难之处显身手。说起来容易，做起来难啊!要有强健的
身体、过硬的本领，还要智勇双全哦!

5、普法教育到学校、到社区、到乡村。众志成城，仅有公安
的威严，没有百姓的配合，保一方平安只能是一句空话。

总之，只要我们每一名警-察注意自己的言行，心中时刻装着
咱老百姓，努力搞好自己的本职工作，我相信：光辉的人民-
警-察形象将永远矗立在人们心中!

2

又因为丈夫是一名普通教师出身，他始终坚信：学高为师，
德高为范。做一名学校教育的领头羊，德该多重要!除了办好
新校搬迁这件大事，丈夫在学校管理工作中积极推行民-主管
理，经常能换位思考，做到扬长避短，人尽其才，积极为一
线教师办实事，做好事，得到了教师的信赖和支持。连普通
老师看见我都称丈夫为“我们老徐”而不是“你们校长”。

自古夫贵妻荣。丈夫的权力地位往往会给妻子带来莫大的优
越感。但是我深知：当官是暂时的，做人是一辈子的。丈夫
的权力是组织给的，要为学校 ，为教育多干事，办实事，而
绝不能为自己谋私利。因此，我坚决遵守我们夫妻之间
的“五不”和“五要”公约。始终坚持我就是我自己，始终
以一名普通教师的身份要求自己，做自己该做的事，管自己
该管的事。平时家里的事绝不让丈夫分心，家里的活不让丈
夫伸手，工作上的事不让丈夫操心，连女儿中考他都回避，
更别说平时抽时间辅导，但我都理解、支持他。做到多一分
温暖，少一分冷漠;多一分关心，少一分埋怨。为爱人干净办
事创造一个良好的家庭环境。

现在社会上的一些歪风邪气也屡禁不止。比如当官了就购车，



购房，豪华装修等等。而我们和老师住的一样都是学校集资
建的房子，搬进去住了几年。有人就问，你们家怎么还不装
空调呀!对此我一笑而过。我经常对丈夫说：“有空调的房间
冬暖夏凉，的确不错，追求高品位的生活，但这不是幸福生
活的全部。其实我们注重情趣，注重放松的心情，夫妻情感
和-谐，这就足够了。如果你腐-败了，你能放松，能快乐
吗?”

我自己平时从不与人攀比，以一颗平常心保持谦虚谨慎的处
事态度待人接物。以至于调进学校的新教师听说我是县唯一
一所重点高中校长的妻子，起初都不相信，但慢慢的他们都
把我当作朋友看待。让我觉得我不仅在家庭中做了一名称职的
“监督员”和“贤内助”，而走出家庭我同样拥有一片蓝天。

总之，我希望丈夫能够在领导干部工作岗位上努力工作，把
工作当事业来做，为靖安教育多做贡献，是我们夫妻二人最
大的心愿。我也一定在做好本职工作的同时，向丈夫常
吹“廉洁风”，常念家庭“廉洁经”，勤算家庭“廉政帐”，
营造一个积极、健康、文明、向上的家庭环境，争做一名合
格家庭助廉“监督员”，当好丈夫事业的“贤内助”。

家属座谈会发言篇四

尊敬的老师和各位家长:

你们好!

今天能站在这里和你们聊天我真的感到很荣幸和高兴。感谢
老师给我这次与老师、家长一起交流、一起学习、一起沟通
的机会。

孩子取得了好成绩我很高兴，谢谢老师对她的辛勤培育和谆
谆教导。对于孩子我心里觉得很惭愧，也许是因为又多了一
个孩子和工作的原因，对她的学习不再像以前那样过问了，



有时检查作业发现孩子做的很糟糕就对她吵，觉得孩子挺委
屈的。

真的，有时觉得孩子的压力很大，谁都希望自己的孩子成龙
成凤，我们也不例外。然而不可能每次都考第一，我就对她
说：“不求你名次如何，只要做什么事情认认真真。”从检
查她的中我发现，她的底子还是可以的，就是做题时马虎，
我就对她说：“这道题你不会做吗?你会做，只要你细心检查
一下可能就会检查出来，就会少一个x，会做的题做错多可惜
呀!”做完题让她检查一次，他也会发现错误，她发现的错误
改正过来了，给她句表扬她很高兴。

除此之外，我觉得给孩子一个安静、舒适的学习环境也很重
要。因为孩子在学习，我们在一边看电视，孩子的思想就会
抛锚，心不在焉，心情烦躁。应该给她一个独立的空间，让
她毫无干扰的完成她的作业。

孩子是我们的希望，我们要相信我们的孩子是最棒的。让我
们从现在做起，加倍重视我们的孩子，让她拥有健康快乐的
童年，让她在这个广阔的天地里自由翱翔。

谢谢大家

家属座谈会发言篇五

各位老师、各位家长，大家好！

我是郑晶晶的家长，今天我们和老师坐在一起交流一下孩子
的教育问题，老师让我介绍一下，其实我也没有什么好说的，
那就说几句心里话吧。

郑晶晶在这学期的期中考试中成绩不错，排名比较靠前，这
是老师和她本人共同努力的结果，作为家长，我并没有起太
大的作用，也许对孩子的关注程度比一般的家长还要少些。



在教育孩子方面，我认为家长是孩子的第一任老师，家长的
一言一行直接影响到你的孩子，所以家长在待人处事方面必
须起到表率作用。平时我对郑晶晶的管教既不过分严厉，也
不过分溺爱，我们的关系就像是朋友，无话不谈，这样我可
以通过交谈对她有更多的了解，并且帮助她改正自己的错误，
发挥自己的长处。在家里，在不影响学习的情况下，尽量让
她做一些力所能及的事情，自己的事情自己做，我认为这也
是一种锻炼。

在学习上，从小学开始，我们就让她坚持课前预习，课后复
习，要求她上课认真听讲，并按时完成作业，做作业时尽量
独立完成，不要让依赖父母，该玩的时候就痛痛快快地玩，
该学的时候就专心致志地学，使她养成良好的学习习惯。现
在在她的学习上我们很少管，只是偶尔提些建议，主要靠她
自觉。小明在学习上比较踏实，这是她的优点，但她也有很
多缺点，比如说话随便，学习上有点马虎，需要在以后的学
习中加以改正。

最后，希望孩子们在老师的教育下取得更好的成绩。


